

tous corps de métiers ainsi que sa petite notabilité. L'arrivée du chemin de fer en 1890 dans la vallée du Calavon contribue à maintenir une certaine dynamique sur le territoire.

Après la 1^{ère} Guerre mondiale, le nombre d'habitants passe de 900 âmes en 1914 à 487 en 1926. L'eau courante est installée dans la commune en 1936 puis c'est au tour de l'électrification. Bien que de nombreuses opérations furent menées par les résistants dans les monts de Vaucluse, la 2^e Guerre mondiale aura assez peu de conséquence sur le quotidien des Viensois.

Aujourd'hui, l'action conjointe de passionnés d'histoire et de citoyens fuyant les villes pour la vie rurale a redonné vitalité au village.



Tour de l'Horloge à Viens (2022)
© Département de Vaucluse

Pour une histoire de Viens déjà écrite, lire la monographie de Michel Texier "*Il était une fois ... Viens*" ; pour faire son histoire, consulter les [archives communales et fonds afférents](https://earchives.vaucluse.fr/archives/search/default/viens?filter_field=dyndescr_cSubject_liste-grandDomaine&filter_value=l%27%C3%A9tat+des+fonds) <https://earchives.vaucluse.fr/archives/search/default/viens?filter_field=dyndescr_cSubject_liste-grandDomaine&filter_value=l%27%C3%A9tat+des+fonds> conservés aux archives départementales de Vaucluse.

Au contraire d'un office de tourisme qui égrènerait la richesse assez remarquable du patrimoine bâti de la petite commune, nous avons choisi de nous concentrer sur le porche d'accès à la vieille ville et son beffroi dit Portail de l'horloge. Dans l'image ci-contre, on distingue sa tour horloge carrée surmontée d'un campanile dont la base est d'architecture romane et la partie supérieure gothique.

Toutefois, pour les besoins de la petite machine à remonter le temps, nous avons traversé la porte pour une prise de vue depuis les pavés de la rue Porte neuve, d'où l'on distingue le lavoir au second plan.



ARCHIVES DÉPARTEMENTALES DE VAUCLUSE

Palais des papes
84000 AVIGNON